



学校教育目標

「学び 共感し 鍛え 10 年後の社会を形成する生徒の育成」

【目指す生徒像】

☆自ら学びよく考えぬく生徒 ☆ものごとに共感できる生徒 ☆心身ともに健康で鍛えぬく生徒



成長の機会に感謝

校長として着任し2年が過ぎようとしています。「社会の中でよりよく生きていけるようにする」ため、子どもたちに「自律」する力を身につけさせる必要があることから学校改革を行ってきました。保護者への学校評価を12月にフィードバックしましたが、うまく物事が進められず苦勞した部分も多かったと思います。

「ど真剣に生きる」昨年8月に亡くなられた日本を代表とする名経営者の稲盛和夫さんの言葉です。苦しい時に救われた本の中にありました。自問自答を繰り返しながら、自らの至らなさに気づかされました。

また、「学び」を捉え直していると養老孟司氏の著書「ものがわかるということ」に出会いました。

思い通りにならないことを知る

対人の世界でも対物の世界でも、多様な場所に身を置けば、何事も自分の思い通りにならないことがわかります。世の中には思い通りにならないことがあることを知る。それが寛容の始まりです。

自分も変わっているし、相手も変わっている。変だと思ったら、それは自分が変なのか、相手が変わるのか、どちらかです。だけどいまの人たちは「相手が変わだ」と言うほうが多い気がします。自分は変わらないと思っているからです。

それを「不寛容」と言います。「何かおかしい。変なのは俺じゃない、こいつだ」となって、相手を排除しようとする。不寛容の極みです。もしかしたら、変なのは自分かもしれない。それを忘れて、自分のモノサシを固定化した瞬間、人は不寛容になります。

寛容になるためには、思い通りにいかないことを受け入れたうえで、少しずつ状況を変えていくしかありません。それには自分だって変わらなきゃいけない。そうやって人間は「努力・辛抱・根性」の方法を学んでいくのです。

思い通りにならない人や物を前にしたとき、人間の本当の意味での体力や感覚の強さが試されるのです。(養老 2023:137-138)

生きていれば、物事は思い通りにならないことの方が多いです。振り返ってみれば、うまくいかなかったことの多くは私が「不寛容」な状況でなかったかと反省しています。うまくいかないことは、これ以上ない学びの機会です。自分の至らなさや勉強不足を、客観的に突きつけられます。苦しければ苦しいほど本当の自分がわかる。その時々で自分が何を考え、どんな行動をするかが試されます。そのような意味では成長する機会をもらっていると感謝しかありません。

仕事でも、人間関係の構築でも、何かを生み出す過程では苦しみや悩みがつきまといます。その種類には大小長短さまざまあるでしょうが、誰しも何かしらの苦しみや悩みを抱えているものです。『易経』の教えに「窮すればすなわち変ず、変ずれば即ち通ず」というものがあります。「事態がどうしようもなく行き詰まったら、そこで必ず変化が起こり、新たな展開が始まる」といった意味です。苦しみや悩みを乗り越えることでこそ、何かを生み出すことができる。昨日までとは違う自分、違う組織、違う人間関係が生まれてくるでしょう。苦しみ、悩み、悲しみ、痛みといったものがあるから、次はいいことがやってくると思うこともできます。今後も、負の出来事から目を背けずに真正面から向かっていくことで、突破口を開いていくつもりです。

来年度もこれまで同様、変わらぬご支援をよろしく願いいたします。

皆様に心から感謝申し上げ、今年度最後の「学校だより」をお届けします。ありがとうございました。

心肺蘇生法実習（2年生）

3月10日（金）に2年生を対象にクラスごとに心肺蘇生法実習を行いました。児玉郡市広域消防本部美里分署から講師としてお越しいただきました。胸骨圧迫やAEDも活用した応急処置をどの生徒も真剣に行っていました。



学校保健委員会を開催

3月7日（火）に保健委員会による生徒会朝会を行いました。今年度は感染症対策のため対面での会合ではなく、学校保健委員会だよりの配布による紙面開催といたしました1年「健康観察について」、2年「歯磨きについて」、3年「生活習慣アンケートについて」です。マチコミでも送付しましたのでご覧ください。



体育館ステージライト交換

保護者地域の皆様にご協力いただきました資源回収の収益金を活用させていただき、体育館ステージ上電球48個すべてをLEDに交換いたしました。ステージが見違えるほど明るくなりました。

3年生を送る会を開催

3月2日（木）に3年生を送る会を開催しました。3年ぶりに全校生徒が体育館に一堂に会して行うことができました。有志による劇やダンスの発表、部活動ごとのメッセージや思い出のアルバムを鑑賞しました。3年生への感謝の思いがあふれる感動的な会となりました。



栄養教諭・養護教諭による健康指導

冬休みに実施した生活習慣アンケートの結果から健康上の問題を認識し、解決できることを目的とし1、2年生のクラスごとに栄養教諭と養護教諭が教室にて健康指導を行いました。栄養面からバランスの良い食事、健康面から生活リズムについて、各クラスの実態に応じて授業を行いました。各自目標を立てて取り組むよう話がありましたのでご家庭でも話題にいただけると幸いです。



4月の予定

諸事情により予定を変更する場合がありますのでご了承ください。

4月	学校行事等	4月	学校行事等
1 土		16 日	
2 日		17 月	1年仮入部期間(-4/21)
3 月		18 火	全国学力・学習状況調査(3年国、数、英)
4 火		19 水	1年校外学習(神川げんきプラザ)
5 水		20 木	(学級の日・部活休養日)(ふれあいデー) B日課
6 木		21 金	
7 金	新3年生準備登校	22 土	
8 土		23 日	
9 日		24 月	1年本入部開始
10 月	入学式 始業式	25 火	
11 火	対面式 給食開始 教科書配布 避難訓練	26 水	
12 水	発育測定 1年部活見学	27 木	尿検査(全学年)(学級の日・部活休養日) B日課
13 木	生徒会説明会・部活紹介(学級の日・部活休養日) C日課G時間	28 金	生徒会朝会(生徒会本部)
14 金	時間割授業開始 1年部活見学	29 土	みどりの日
15 土		30 日	

美里中学校のホームページは、右のQRコードからも学校だよりをご覧になれます。



4月1日からの学校におけるマスク着用は原則不要

美里町教育委員会から「新学期以降の学校におけるマスク着用の考え方の見直し等について」が示されました。その中では、「児童生徒及び教職員については、学校教育活動に当たって、マスクの着用を求めないことを基本とすること」とされ、4月1日からの学校におけるマスク着用は原則不要とします。